

## PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 27 JUIN 2017 à 18h30

### PRESENTS :

Mme Bougeard (enseignante), Mme Le Pironnec (enseignante), Mme Morice (enseignante),  
Mme Brohan (représentante de parents), Mme Courtet (représentante de parents), Mme Eichhorn  
(représentante de parents), Mme Panhaleux (représentante de parents) Mme Piris (représentante  
de parents suppléante),  
Mme Elain (déléguée aux affaires scolaires)  
M Tanguy (DDEN)

EXCUSES : Mme Daniel (IEN) M Perrion (mairie de Limerzel), Mme Bévan (enseignante et  
directrice), Mme Tschupp (enseignante),

### **L'ordre du jour de ce conseil :**

- 1- Bilan des actions pédagogiques effectuées
- 2- Préparation de la rentrée : point sur les effectifs, répartition
- 3- Organisation du temps scolaire rentrée 2017-2018 (réforme des rythmes scolaires)
- 4- Projet nouvelle école (mairie)
- 5 - Questions matérielles

#### **1) Bilan des actions pédagogiques effectuées**

En lien avec le projet d'école, les élèves ont travaillé sur le thème commun de la musique cette année.

Différentes actions pédagogiques ont trouvé leur place à travers de ce thème.

#### **Musique (notre thème de l'année)**

##### Interventions musicales

Tous les élèves de l'école ont profité des interventions musicales de qualité de Nicolas Cuénot, musicien d'origine. A chaque séance, les élèves découvrent un nouvel instrument, chantent un répertoire adapté à leur âge et leur voix et produisent des rythmes avec des percussions. Le spectacle de fin d'année se prépare. Rendez-vous le samedi 1<sup>er</sup> juillet à 18h30 pour notre grand concert.

##### Spectacles musicaux

Les élèves du CP au CM2 se sont rendus à Nantes le 30 mars dernier, en soirée, pour assister à un concert, Zèbre à trois, dur comme faire, par le groupe Chtriky. Ces quatre musiciens s'adressent aux enfants avec des textes drôles et émouvants accompagnés d'instruments variés, tout en considérant ce jeune public comme de vrais spectateurs.

Les élèves de maternelle ont également assisté à un spectacle de la Compagnie Balala à la salle polyvalente de Limerzel le 20 juin dernier, avec les élèves de Malansac et Rochefort-en-Terre. un spectacle sur les animaux mis en scène avec des instruments avec des jeux de lumières. La condition était d'avoir l'obscurité et Patrick a très bien aidé à cela.

### Rencontres musicales

Les élèves de CP-CE1 se sont rendus à Muzillac le 11 mai dernier dans le cadre des rencontres chorales. La journée s'est divisée en deux temps : toute la matinée, les enfants étaient en ateliers autour de la musique et de la danse avec des intervenants spécialisés dans ces domaines. L'après-midi, les enfants ont chanté avec les autres classes (Muzillac, Rochefort-en-Terre, Berric, Lauzach) le répertoire appris durant l'année.

Les enfants de maternelle, quand à eux, se sont réunis avec d'autres écoles le 1<sup>er</sup> juin à Rochefort en Terre dans le cadre d'une rencontre chorale maternelle. Il y avait des ateliers (kimm sonore...) et chasse aux instruments d'après l'histoire « Les musiciens de Brême ».

### Projet La fabrique à chanson

Le projet s'est achevé le 15 mai dernier par un concert à la salle des fêtes de Limerzel. Après avoir écrit et mis en musique un texte original avec l'aide de l'artiste Bertrand Bouessay, les enfants de CM1 et CM2 ont présenté leur chanson lors de ce mini-concert. Une expérience très riche pour les élèves qui ne sont pas prêts d'oublier ce moment !

### Littérature

Médiathèque: Cette année encore, une animation par mois pendant lesquelles les enfants ont pu également emprunter des livres.

Prix des incorruptibles : Toutes les classes ont participé, cette année encore, au Prix des Incorruptibles. C'est le premier prix de littérature jeunesse décerné par de jeunes lecteurs. L'objectif est de proposer des sélections d'albums et de romans de qualité à un maximum d'enfants afin de les amener à la lecture plaisir.

Après avoir découvert en classe ou à la maison les livres de la sélection, chaque élève a voté pour son livre préféré. Un bureau de vote a même été organisé dans certaines classes !

Trois des lauréats avaient également été choisis par les enfants de l'école.

L'école participera de nouveau l'année prochaine au prix des incorruptibles sauf les CM2 pour des raisons de coût et pratiques. En effet, l'équipe enseignante trouve que la sélection est toujours de qualité.

### Biennale du livre 2017 :

Les élèves des classes de CP au CM2 ont accueilli des auteurs en classe : Christos pour les CP-CE1 et CE2-CM1 et Martin Page CM1-CM2. Des échanges riches sont ressortis de ces rencontres. Les familles ont bien profité de leur chèque livre.

### Histoire : Concours du Souvenir Français – Sortie à Vannes et Sainte-Anne d'Auray

Le mercredi 24 mai, les élèves de CE2 et CM ont reçu un délégué du souvenir français dans le cadre du concours auquel ils ont participé.

Cette année, le sujet portait sur l'entrée en guerre des Etats-Unis, en 1917. Ce travail coopératif a conduit les élèves à faire des recherches sur ce thème et ils ont ensuite conçu un dossier qui reprenait toutes les idées qu'ils avaient sélectionnées.

Monsieur Provost a donc félicité les élèves pour leur travail et leur a remis deux livres d'Histoire puis leur a offert des bonbons. Il leur a présenté le drapeau du souvenir français qui circule sur les communes du canton.

Tous les élèves du Morbihan ayant relevé le défi . se sont retrouvés le 26 juin à Vannes le matin puis à Sainte-Anne d'Auray l'après-midi. Le matin, au Palais des Arts, nous avons visionné un petit film sur la grande guerre, puis Madame Tanguy nous a interprété des chants d'époque. Nous nous sommes ensuite rendus à Saint Anne d'Auray où nous avons pique-niqué. Ensuite nous avons assisté à la cérémonie officielle au mémorial de Saint Anne d'Auray. C'était très

impressionnant de voir tous les porte-drapeaux sur le mémorial, toutes les personnalités présentes. Nous étions 24 classes du Morbihan donc beaucoup d'élèves également. Nous avons vu la flamme du Relais Sacré (flamme du Soldat Inconnu qu'on transporte lors de cérémonies officielles).

### Carnaval

Vendredi 18 mars, tous les enfants de l'école ont participé au carnaval avec les enfants de l'école privée. Sous un beau soleil, les élèves ont défilé dans les rues de Limerzel. Chaque enfant avait joué le jeu de la lettre D : nous avons pu admirer des docteurs, des douches, des dominos, des dinosaures... Puis, le goûter offert par la mairie a eu lieu à l'école.

### Permis vélo chez les CE2-CM1 et CM1-CM2

Les élèves ont passé leur permis vélo. La matinée s'est déroulée en deux temps : une partie théorique, avec le visionnage d'une vidéo, et une partie pratique, avec la circulation des élèves en vélo sur un circuit installé spécialement pour l'occasion. Les encadrants vérifient le respect des panneaux, des règles de circulation.

Tous les élèves étaient fiers, en fin de journée, d'annoncer qu'ils avaient obtenu le permis vélo.

## 2) Préparation à la rentrée : effectifs, répartition

Effectifs prévus à ce jour : 88 élèves prévus à ce jour (contre 91 à la même époque l'année dernière)

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
Prévision 5	12	6	12	5	8	11	12	17

Effectif total prévisionnel : 88 élèves.

La répartition envisagée :

- Classe de PS-MS-GS : 29 élèves de prévu (24 élèves inscrits)
- Classe de GS-CP-CE1 : 19 élèves
- Classe de CE2-CM1 : 23 élèves
- Classe de CM2 : 17 élèves

La quotité horaire des enseignants change à la rentrée. Stéphanie Bougeard reste à temps plein. Stéphanie Morice reste à  $\frac{3}{4}$  temps avec 1 journée non-travaillée. Ivonne Le Pironnec reprend à temps plein. Et Julie Bévan a toujours une décharge de direction d'une journée et d'un mercredi sur 4.

On ne sait pas encore si les compléments seront effectués par un seul enseignant ou par plusieurs. Nous espérons avoir une réponse avant la fin de l'année scolaire.

En ce qui concerne les ATSEM (Solange et Françoise) en maternelle, l'équipe enseignante se demande si le fonctionnement de cette année (deux ATSEM le matin et une l'après-midi) sera reconduit l'année prochaine.

De plus, l'école aura également besoin d'une ATSEM de plus le mercredi matin en GS-CP-CE1.

### **3) Organisation du temps scolaire rentrée 2017-2018 (réforme des rythmes scolaires)**

L'équipe enseignante a envoyé un mail à la mairie courant juin afin d'avoir des informations concernant la réforme des rythmes scolaires. La question a été vue en conseil municipal et la réponse de la mairie est la suivante :

*A ce jour, pour la rentrée prochaine, tant qu'un décret d'application n'est pas publié nous sommes dans l'obligation d'appliquer la réforme, en tous cas pour l'école Angélique Mounier. Sans feuille de route de l'Etat sur le sujet, il nous semble prématuré d'ouvrir les débats. Il est important que les décisions soient réfléchies entre plusieurs acteurs :*

- les parents et les enseignants comme vous le précisez, mais aussi,
  - la directrice d'académie,
  - les élus communaux,
- sans oublier plus largement,*
- les acteurs au niveau de l'interco pour assurer une prise en charge des enfants en ALSH le mercredi matin
  - les organisateurs des transports scolaires

*Nous souhaiterions nous donner le temps de réfléchir à tout cela dans la collaboration comme nous l'avons toujours fait. Une modification de l'organisation dès septembre aurait également une incidence pour nos intervenants qui nous ont accompagnés depuis la mise en place des TAP.*

*En conclusion, compte tenu du délai très court qu'il reste pour organiser la rentrée prochaine et sachant que nous n'avons aucune directive à ce jour, nous proposons de maintenir l'organisation actuelle pour la rentrée prochaine et se donner le temps de réfléchir aux meilleures solutions et trancher pour la rentrée suivante.*

### **4) Projet nouvelle école (mairie)**

L'acquisition du terrain est plus longue que prévue (propriétaires mineures) ce qui va retarder le projet.

Une copie du projet a été remise à toutes les personnes présentes lors du conseil (plan...)

La voirie entre les deux écoles sera revue par la commission voirie.

Quelques questions se posent : Y aura-t-il une piste cyclable ? Y aura-t-il des arbres sur la cour ?

Etant donné les contraintes liées à l'achat du terrain, la date du projet sera-t-elle repoussée ?

Sans doute que oui. Septembre 2018, ce ne sera sans doute pas possible.

### **5) Questions matérielles (à destination de la municipalité)**

Remerciements pour les jeux de cours et les jeux pour la classe maternelle mais également pour le panneau d'affichage nouvellement installé.

Quelques petites demandes :

- réparation du store CP-CE1 (liste sera envoyée par mél à la mairie pour que les travaux soient réalisés pendant l'été)
- du matériel informatique

En effet, un projet sciences et informatique se met en place sur le secteur de Malansac en liaison avec le collège (projet pour le cycle 3) : nous avons besoin de matériel informatique (tablettes,

ordinateurs, robots programmables)

Quel budget ? A affiner avec l'intervenant informaticien de l'éducation nationale.

Nous rajoutons juste un point sur la situation du point de rassemblement en cas d'incendie. Lors d'un précédent conseil, nous en avons déjà parlé mais l'emplacement de ce point de rassemblement ne nous semble vraiment pas opportun. En effet, des voitures sont stationnées à cet endroit. Nous nous demandions si nous resterions vraiment à cet emplacement s'il y avait le feu dans les préfabriqués.

Ne serait-ce pas possible de modifier la procédure pour spécifier le trajet à suivre en cas d'incendie proche de la zone de rassemblement ? La mairie se charge de revoir cela.

#### Questions des parents :

La question sur les rythmes scolaires et le souhait d'attendre un an dans le cas d'un retour aux quatre jours a déjà été abordé dans le conseil.

« Il nous est souvent rappelé de respecter les horaires, ce qui est normal, mais on ne devrait pas non plus attendre 10 minutes lors des sorties de classe notamment à 16H00 »

Peut-être que certains élèves sont plus lents que d'autres et font attendre leurs parents, car ils traînent pour ranger leurs affaires. Nous nous efforçons d'être à l'heure mais ne pouvons pas grand-chose pour les élèves très lents... Difficile d'arrêter un quart d'heure avant la fin pour que tout le monde soit prêt.

« Beaucoup d'interdiction à l'école : billes, élastiques... Une organisation est-elle possible ? »

Nos choix ont été faits pour la sécurité (petits objets) et la socialisation des enfants (pas de différences entre eux, l'école publique n'a pas à être le théâtre d'inégalités...). Sujet déjà abordé et inscrit dans le règlement. L'école a acquis de nouveaux jeux pour les enfants.

Est-ce que pour la nouvelle école des aménagements seront prévus ? (structures...)

« Demander à aller aux toilettes pendant la classe, lorsque cette demande n'est pas journalière ou hebdomadaire ne devrait pas relever d'un refus ou d'un mot aux parents de manière systématique. Cela peut arriver... Plusieurs classes concernées »

Les élèves sont capables de tenir un peu plus d'une heure sans aller aux wc. C'est le temps passé en classe. Il est plus difficile pour l'enfant aux toilettes et le groupe de suivre les enseignements s'il y a des allers-retours aux toilettes. C'est également un problème de sécurité.

Fin du conseil : 19h42

Les représentants de parents :

Les enseignantes :

Le Maire :

